

## Berlín detecta irregularidades en 16 marcas de vehículos

### 630.000 automóviles alemanes serán revisados por las emisiones

LUIS DONCEL, **Berlín**  
El escándalo que rodea a la compañía Volkswagen se extiende al resto del sector automovilístico. Un informe del Gobierno alemán asegura que las irregulari-

dades en las emisiones de gases afectan por lo menos a 16 marcas. No se trata, en este caso, de un mecanismo para manipular la medición de los gases, como el diseñado por Volkswagen, sino de un sistema de emisiones limpias que se desactiva a ciertas temperaturas y que el Gobierno cree que se ha usado en situaciones no permitidas.

El informe, presentado ayer por el ministro de Transportes, el socialcristiano Alexander Dobrindt, señala a 16 marcas. Las alemanas Audi, Porsche y Volkswagen (todas ellas del grupo VW), Mercedes (Daimler) y Opel (General Motors) revisarán un total de 630.000 vehículos que desactivan este sistema. También están afectadas la francesa Renault, las japonesas Suzuki y Nissan, así como Alfa Romeo, Chevrolet, Dacia, Fiat, Hyundai, Jaguar, Jeep y Land Rover.

Las nuevas noticias sobre el incumplimiento de los límites de emisiones arrastraron ayer a todo el sector en Bolsa. Mitsubishi Motors ha perdido un tercio de su valor en el mercado, tras reconocer, el pasado miércoles, que falseó cifras de sus coches. Las acciones de Daimler cayeron más del 5% y las de Peugeot, el 3%. Volkswagen, mientras, anunció ayer que en 2015 tuvo unas pérdidas netas atribuidas de 1.582 millones de euros, las peores de su historia. **PÁGINA 41**

## Dimiten los abogados de Ausbanc en Cataluña

DANI CORDERO, **Barcelona**  
La Asociación de Usuarios de Servicios Bancarios (Ausbanc), presuntamente dedicada a la extorsión de empresas y particulares, se quedó ayer sin abogados en su delegación de Cataluña. Los cinco letrados que la componían —y que llevaban cerca de 400 expedientes— han roto de manera “irrevocable” el contrato que les unía a la asociación y no descartan emprender medidas judiciales contra la entidad para defender su “honorabilidad”. **PÁGINA 18**

revista **sábado**



### Los últimos días de Prince

TENTACIONES

Kendrick Lamar, el rapero más global

babelia

Giorgio Agamben y la legitimidad del poder



David Cameron y Barack Obama, ayer ante la residencia del primer ministro británico. / EDDIE KEOGH (REUTERS)

## Obama alerta de que la salida de la UE debilitaría a Londres

### El presidente norteamericano asegura que el resultado del referéndum “interesa a EE UU” porque afecta a su prosperidad

PABLO GUIMÓN, **Londres**  
Barack Obama mostró ayer en Londres un respaldo contundente a la permanencia de Reino Unido en la UE. La Unión no solo no ha debilitado a los británicos, dijo el presidente estadounidense, sino que les ha dado un mayor peso internacional. Es más: la

pertenencia al club europeo ha contribuido a fortalecer los lazos con Estados Unidos, y si el *Brexit* se materializa, Londres pasará a la cola en los intercambios comerciales con Washington.

En una comparecencia junto al primer ministro, David Cameron, Obama resaltó la “relación

especial” entre ambos países y dijo que “ser honesto” es parte de la amistad: “El resultado [del referéndum sobre el *Brexit*] interesa a EE UU, porque afecta a nuestra prosperidad”. Horas antes, Obama y su esposa, Michelle, almorzaron en un ambiente distendido con la reina Isabel. **PÁGINA 3**

### Un abrumador catálogo de banalidades inunda la televisión en España

## 24 horas en vena, el vía crucis de un teleadicto

BORJA HERMOSO, **Madrid**  
Periodistas rigurosos y manipuladores profesionales, deportistas, telepredicadores, cineastas, políticos, vendedores de todo y de nada, pitonisas y otros muchos aspirantes a la gloria catódica habitan el electrodoméstico más popular de España: el televisor. En un país donde la media de visionado es de cuatro ho-

ras al día, la oferta de contenidos alterna las islas de calidad con un abrumador catálogo de vanidades y banalidades. Los españoles devoran jornada tras jornada *reality shows*, concursos, telenovelas y retransmisiones deportivas. Un *zapping* de 24 horas ininterrumpidas retrata el singular paisaje audiovisual español. **PÁGINAS 48 Y 49**

HOY ES UN DÍA PERFECTO PARA COMPARTIR UN  
**RUEDA**



Vinos con D.O. Rueda, espíritu joven.  
[www.dorueda.com](http://www.dorueda.com)

SÍGUENOS EN

